



～気付き、行動し、ともに成長する子の育成～

あさひ

旭川市立朝日小学校
学校だより 第7号
平成29年2月3日

～子どもたちの学びを支える「学習指導要領」が改訂～ 教頭 玉井 一行

平成29年となりました。今年もどうぞよろしくお願いいたします。

この冬休みは、雪の多い日よりも寒い日の多かったような気がします。寒い中でも、スキーや雪遊びなど、元気に外で活動する朝日っ子の姿は、たくましく思えます。けれども、朝日っ子の全国的な調査結果では、学力よりも体力の方に少し課題が見られています。運動量や運動への意欲が両極端な感じなのです。外で遊ぶアクティブな朝日っ子が多い反面、家の中でテレビやゲーム、インターネット利用など、画面と仲良しの朝日っ子が多いことも課題の一つです。何事も「過ぎたるは及ばざるがごとし」です。

さて、新聞やテレビのニュースでも取り上げられることが多くなってきた「学習指導要領」が改訂されます。小学校では平成32年度から「新学習指導要領」に基づいた完全実施となりますが、道徳科や3・4年生の「外国語活動(1時間増)」5・6年生の「英語科(2時間)」<外国語活動から1時間増>等です。平成32年度の5年生が英語科を学ぶためには、事前の中学年段階で外国語活動を体験しておくこと(先行実施といいます)が必要になりそうです。

今回の学習指導要領の改訂について概要をほんの少しですが、お知らせします。

これからの学校教育では、「新しい時代に必要となる資質・能力の育成と、学習評価の充実」が求められています。①学びを人生や社会に生かそうとする「学びに向かう力・人間性」の涵養(かんよう)、②生きて働く「知識・技能」の習得、③未知の状況にも対応できる「思考力・判断力・表現力」等の育成、この①～③の力を身につけられるように、次の3点が重要となります。

○よりよい学校教育を通じてよりよい社会を創る「社会に開かれた教育課程」の実現
⇒これまで以上に地域や保護者と学校との連携・協働が大切になります。

朝日小では「カリキュラム・マネジメント(教育内容の適切な組み合わせ)」実現のため教科、人的物的資源、地域の外部資源との組み合わせの見直しと充実・改善を図ります。

○新しい時代に必要となる資質・能力を踏まえた教科・科目等の新設や目標・内容の見直し
⇒小学校では「道徳科」「外国語活動」「英語科」などが大きく変わります。

朝日小では、教職員が校内研修を重ねて、適切な指導の準備を進めています。

○主体的・対話的で深い学び(「アクティブ・ラーニング」)の視点からの学習過程の改善
⇒生きて働く知識・技能の習得など、新しい時代に求められる資質・能力を育成します。

知識の量を削減せず、質の高い理解を図るための学習過程の質的改善

朝日小では、北海道教育委員会の研究指定を受け、平成27年度から「アクティブ・ラーニング」の視点からの学習過程の質的改善を全学級で進めています。

このような大きな教育改革が小学校だけではなく大学入試改革も含めた小中高大全ての学校種でこれから進められることとなります。

子どもたちの生活リズムの安定、自主的な生活態度実現のため、日課表(学校での時間配分)の見直しにも着手しています。下校時刻等の変更など、今後の参観日の懇談会やプリント等で具体的な改善についてお伝えしていきますので、ご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



1月の朝日っ子の様子

朝日書き初め大会

1月5日(木)に、朝日地区市民委員会主催の「朝日書き初め大会」が、本校1階広場で開催されました。

冬休み中の活動ですが、26名の朝日っ子が参加しました。今年も南淡月(みなみたんげつ)先生にご指導いただきながら、思い思いの文字を選んで書きました。習字の筆を使うのが初めての低学年や、大きな紙に書くのは初めての朝日っ子も、すぐにコツをつかんで、元気のよいのびのびとした文字を書いていた。難しい四字熟語を用意してきた高学年もいました。

閉会式では、市民委員会からお菓子のプレゼントもありました。完成した作品は、1枚ずつ児童玄関に掲示して、1月中に来校した皆さんに楽しんでいただきました。



1月17日(火)から3学期がスタートしました。中山校長先生から「3学期は自分で考えて行動したり、次の学年への準備を進めたりしてください」と朝日っ子へまとめの3学期についてのお話の後、「冬休み中の思い出と3学期に頑張りたいこと」について1年生、3年生、5年生の代表3人が意欲的な発表をしました。



1月17日(火)は、「集団下校訓練」を行いました。PTAサポート隊のご協力もいただき、安全な登下校について、通学路を確認しながら下校しました。



1月20日(金)は、12月から延期されていた「ふれあい給食」でした。1年生と6年生、2年生と5年生、3年生と4年生で会食しました。



冬休み作品展

1月18日(水)～27日(金)まで家庭科室で全校の冬休み作品を一堂に集めた「冬休み作品展」を開催しました。冬休み期間を使い、工作や自由研究などじっくりとアイデアを練り、時間をかけて取り組んだ力作が今年もたくさんありました。今回もその中から全校で24の作品が「校長賞」を受賞しました。「校長賞」については、2月3日(金)の朝会で表彰します。



パソコンの更新～ICT活用がしやすくなりました

朝日小学校のパソコンがリース期間満了となり、新しいパソコンに更新されました。コンピュータ室の児童用パソコンは、40台全てがタブレット型のパソコンとなり、キーボードから取り外して、指先で操作が可能なものとなりました。これまでのパソコンよりも起動やインターネット検索などがとてもスムーズに行えるようになりました。合わせて、各学級に教師用パソコンが1台ずつ配置可能となり。大型テレビを活用して様々な画像提示や教育用動画の再生などで活用できそうです。子どもたちのために、I(情報)とC(コミュニケーション)のT(技術)を活用した教育活動を進めていきます。



スキー教室

今年度も2～6年生、くりの木・さくらは2回、1年生は1回のスキー教室を「サンタプレゼントパーク」で実施しています。学校のグラウンドでも事前準備をしたり、1年生はスキー場で安全に滑ったりすることができるための練習をしっかりと行っています。

スキー用の雪山造成



今年度も冬休み中に、グラウンドの朝日っ子専用ゲレンデができました。全校児童がスキー学習等で使います。スキー場でのスキー教室も楽しみです。今年は昨年よりかなり広くて大きいです。放課後・休日の利用は「雪遊び、そり遊び優先」です。スキー練習の場合は、保護者等大人が子どもたちの安全確保と管理ができる場合のみ利用してください。

2月～3月の主な行事予定

<2月>

- 2日(木) スキー教室(高)
- 6日(月) スキー教室(くりの木, さくら)
- 7日(火) スキー教室(2年)
- 9日(木) 朝の集会, クラブ(反省)
- 10日(金) 新1年生一日入学
- 13日(月) 児童会三役所信表明演説
- 14日(火) スキー教室(低), 中学入学説明会(6年)
- 15日(水) 諸費振替日(最終)
- 16日(木) フッ化物洗口, 委員会(反省)
- 17日(金) スキー教室(くりの木・さくら)
- 20日(月) 第2回学校評議員会・学校関係者評価委員会
- 21日(火) 朝の読み聞かせ, 参観日(中), PTAくりの木行事「買い物名人になろう」
PTA3学年行事「理科実験」, PTA4学年行事「二分の一人式『お祝いの会』」
- 23日(木) 朝の集会, 参観日(低・くりの木), 縦割り班活動
- 24日(金) 参観日(高),
- 27日(月) 特別5時間授業(期末処理)
- 28日(火) 特別5時間授業(期末処理)



<3月>

- 1日(水) 交通安全街頭指導日
- 2日(木) フッ化物洗口, 6年生を送る会
- 3日(金) 朝会
- 5日(日) 朝日市民委員会主催「朝日もちつき大会」
- 9日(木) フッ化物洗口
- 15日(水) 卒業式総練習
- 16日(木) フッ化物洗口, 「たかね第132号」発行
- 17日(金) 第108回卒業証書授与式
- 23日(木) フッ化物洗口
- 24日(金) 修了式, 離任式
- 25日(土) 学年末休業開始, 朝日地区市民委員会主催「人形劇鑑賞」
<新年度入学式・始業式4月6日(木)>



朝日小学校スクールバンド サンライズチェリーオーケストラ

第14回 定期演奏会のお知らせ

日時 平成29年2月18日(土)

12:30 開場 13:00 開演

会場 朝日小学校体育館 入場無料!

